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  2003 年 11 月 11 日格鲁吉亚常驻联合国代表给安全理事会主席的信 
 
 
 

 谨送上我给安全理事会成员的信。 

 请将本函作为安全理事会文件分发为荷。 

 

           常驻代表 

           大使 

           列瓦兹·阿达米亚（签名） 
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  2003年11月11日格鲁吉亚常驻联合国代表给安全理事会主席的信的附件 
 

 在正式行文之前，我要通过您感谢秘书长、秘书处、尤其是秘书长特别代表

海迪·达格利阿维尼夫人和联合国格鲁吉亚观察团（联格观察团）工作人员，即

便在任务极为艰难的情况下，还是为推动格鲁吉亚阿布哈兹的和平进程作出了不

懈努力。 

 秘书长关于和平进程的进度报告既谈到过去三个月来的进展，又说明了不

足；我想对此表示感谢。我今天就是本着这一精神给你写信的。我们所有人都必

须全面看待和平进程，指出我们取得的成绩，认清尚待进行的工作。 

 从积极方面来说，我国政府全心全意地欢迎我们所谓的日内瓦进程。上两次

日内瓦会议所阐述的三大方向具有重要意义，可能会使我们更接近实质的进展。

不过，正如格鲁吉亚外交部长在一般性辩论发言时所说的那样，此进程必须注重

成果，而不流于形式；这是头等重要的大事。第一份日内瓦文件中所预期设立的

工作组尚未实现。我们认为，现在是在此问题上取得进展的时候了。 

 我们已数次指出了格鲁吉亚总统和俄罗斯联邦总统在索契会晤的意义。在索

契达成的协定具有最高的价值和潜力。索契协定所设各工作组已经组成并举行会

议。不过，缺乏明显的成果；当然，这也是常事了。在总统一级所达成的谅解似

乎并未延续到执行阶段。 

 工作组是要讨论国内流离失所者处境及其回返的问题；可是，这一问题情况

依然。虽然宣布了所谓的“同步”（俄罗斯联邦总统采用的新词），但这一进程仍

在单方面进行。连接苏呼米和索契的火车仍然没有拴，而且，还没有一个国内流

离失所者“同步”返回其正当居所。另外，正在试图不经格鲁吉亚政府同意就重

开两个城市之间的海上交通。 

 和平进程中最重要的一项新发展乃是民警部队进驻加利区。这无疑是积极的

趋势，应当增进国内流离失所者以及驻该区域的国际人员的安全。格鲁吉亚和阿

布哈兹的执法人员对巴尔干地区进行有关的访问，总体上对局势产生了令人喜悦

的效果。 

 安全理事会十分清楚，停止敌对行动后，和平进程在过去 10 年间有多么的

棘手。不确定因素和失望阻碍了参与此种进程的许多善良男女的努力。然而，有

一点是确定无疑的——只要安理会鼓足勇气、表现出建设性的精神，问题就会迎

刃而解。正是本着这一精神，我向安理会通报一下，除了我们对上述积极因素之

外仍需要做的工作的意见，以便能真正取得进展。 

 一份又一份文件大谈政治进程取得进展的重要性。日内瓦文件也正确地承

认，如果没有找到政治解决办法，就不可能真正取得进展。可是，阿布哈兹领导

无视国际社会的意愿，依然拒绝接受“博登文件”。曾经试图把该文件转交阿布
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哈兹人，但现在这一尝试已经失去动力。要安全理事会仅对该文件表示赞同，给

予安理会所有成员的授权，竟然成了难于上青天之事——令我们惊诧不已。 

 虽然我们已声明抗议，但安全理事会一理事国仍继续采取单方面行动，严重

损害和平进程。铁路连线仍在运作，向分离地区居民大规模发放俄国护照的工作

从来就没有减缓过。俄罗斯联邦官方代表和政界人物访问阿布哈兹者日增，誓言

俄国绝不放弃阿布哈兹。访问者故意诋毁该安全理事会理事国在和平进程中所能

发挥的任何积极作用；这是最令人沮丧的。举明显的一例：在（2003 年 9 月）独

立国家联合体(独联体)最近的雅尔塔首脑会议上，俄罗斯联邦再度承诺坚持独联

体国家元首 1996 年的决定；但就在此背景下，上述访问仍在进行。 

 我不得不指出，令人遗憾的是，格鲁吉亚阿布哈兹境内的人权状况没有丝毫

改变；秘书长的报告中也提到了这一实情。过去四年来，联合国一直争取在加利

区开设人权办事处，但阿布哈兹人就是不同意。格鲁吉亚语是当地人的语言，格

语教学却仍被禁止。不需要请国际律师，就可以看出此种行为具有种族灭绝特性；

除非安全理事会能够另行解释。 

 阿布哈兹分离主义政权的所谓海关和边界当局正在运作，没有遇到任何特别

困难；所有各方都认为这是正常的业务工作，同上述当局并肩协作的独立国家联

合体维和部队尤其持这种观点——这是最令人震惊的。维和部队的问题是最引人

关注的大问题。我们不断提醒安理会注意众所周知的各种问题；此外，今年秋天，

独立国家联合体维和部队的做法又有突破。维和部队全然不顾其任务规定，甚至

连起码的常识都没有，对祖格迪迪地区的格鲁吉亚平民人口进行非法搜查、拘留、

讯问和打骂。格鲁吉亚方面不仅事先未得到上述行动的通报，甚至在我方提出抗

议、包括在外交层次上抗议之后，这些行动仍在继续。 

 俄罗斯联邦曾承诺关闭其在阿布哈兹古达乌塔的军事基地，可是该基地依然

继续非法作业。最令人惊讶的是，即使在普京总统宣布关闭该基地之后，该基地

依然运作。我想提醒安全理事会注意，该基地的运作没有得到格鲁吉亚的同意，

也违背了国际准则。在此问题上我们表现出了灵活性；如果俄罗斯有关当局能回

到谈判桌上来，我们现在愿意继续表现出灵活性。 

 我们不断提醒安全理事会注意和平进程中的各种缺点，同时也真切地希望安

理会成员能表现出必要的政治意愿和领导能力，来面对我们所重点提出的问题。 

           常驻代表 

           大使 

           列瓦兹·阿达米亚（签名） 

 


